DIE 365-TAGE-BIBLIOTHEK

Regionalbibliothek ist seit Dienstag, 10. Mai, eine «Open Library»: Sie erweitert ihre Öffnungszeiten markant und ist jeden Tag zugänglich.

Unter der Bezeichnung «365-Tage Bibliothek» folgt die Stadtbibliothek damit dem Vorbild aus Dänemark, wo «Open Libraries» Standard sind. In Uster wird die Stadtbibliothek täglich von 6 bis 22 Uhr für die Bevölkerung offen sein.

Das Konzept der «Open Library» hat Roman Weibel, Leiter der Stadt- und Regionalbibliothek Uster, im Sommer 2018 in Dänemark entdeckt. Dort besuchte er zwölf Bibliotheken, darunter auch die weltberühmte Bibliothek «Dokk1» in Aarhus. Dänemark gilt weltweit als das Vorzeigeland in Sachen Bibliotheken. Sie sind dort als sogenannter «3. Ort» etabliert, wo man sich zusätzlich zu den beiden «Orten» eigene Wohnung und Arbeitsplatz aufhalten kann. «In Dänemark ist bereits umgesetzt, was in der Schweiz noch als «Zukunftsentwicklung> bezeichnet wird», sagt Roman Weibel.

DER WEG IN USTER

Dazu gehört auch die «Open Library»: die Öffnung der Bibliothek an sieben Tagen die Woche von morgens früh bis abends spät. Zutritt zur Bibliothek gewährt eine gültige Bibliothekskarte. Die Bibliothek funktioniert im sogenannten «Self-Service»-Modus; alle Geräte und die Beleuchtung sind in

2016 hatte die Stadtbibliothek Uster an sechs Tagen insgesamt 42



Ist seit Dienstag täglich von 6 bis 22 Uhr offen: die Stadt- und Regionalbibliothek Uster. Foto: PD

Stunden pro Woche geöffnet. Die Besucherinnen und Besucher konnten nur wenige Geräte in Selbstbedienung nutzen. «Mich störte», sagt Roman Weibel, «dass die Bibliothek mehr Stunden geschlossen als geöffnet war.» In der Folge hat Uster bereits im Frühling 2019 die Öffnungszeiten um 14 Stunden ausgedehnt. Gleichzeitig führte sie als dritte Bibliothek in der Schweiz eine «unbediente Bibliothek» ein. Diese Erfahrung sowie die Anliegen und Reaktionen der Kundschaft waren Grundlage, um die Abläufe weiter zu vereinfachen, die Technik zu verbessern und die Selbstbedienung laufend auszubauen.

PREMIERE IM KANTON ZÜRICH .

Per 10. Mai wagte die Stadtbibliothek als erste öffentliche Bibliothek im Kanton Zürich nun die Einführung der 365-Tage-Bibliothek. Sie ist täglich offen von 6 bis 22 Uhr, auch sonntags und an Feiertagen. Von den wöchentlich 112 Öffnungsstunden sind 46 Stunden bedient, die restliche Zeit ist Self-Service ohne Personal.

Zutritt während der unbedienten Zeiten haben alle, die eine gültige Bibliothekskarte besitzen. In der Bibliothek können Besucherinnen und Besucher alle Geräte wie Ausleih- und Rückgabestation, Kaffeemaschine, Bezahlstation, Kunden-PCs mit Drucker sowie Kopierer und WCs nutzen. Roman Weibel freut sich auf den Start: «Die Einführung der 365-TageBibliothek ist ein Meilenstein für die Stadt- und Regionalbibliothek Uster. Sie ist ein grosser Schritt auf dem Weg zur Bibliothek als Lern-, Informations- und Freizeitzentrum, als 3. Ort auch in Uster.»

Während der bedienten Zeiten braucht es für den Bibliotheksbesuch in Uster weiterhin weder eine Bibliothekskarte noch eine Anmeldung. REG

MUSIKINSTRUMENTE KENNENLERNEN

USTER Am Samstag, 14. Mai, um 16 Uhr lädt die Musikschule Uster Greifensee zum Kinderkonzert in den Musikcontainer Uster ein. Das Kinderkonzert bietet eine einmalige Gelegenheit, viele Instrumente zu hören, zu sehen und kennenzulernen. REG

MUSIKALISCHER GOTTESDIENST

USTER Am Sonntag, 15. Mai, findet um 9.30 Uhr in der Freien Kirche Uster an der Gerbestrasse 7 ein musikalischer Gottesdienst und Talk mit Toby Meyer statt. Der Titel der Veranstaltung lautet «Freiheit - Mini Gschicht mit Gott». REG

SCHÜLERKONZERT IM MUSIKCONTAINER

USTER Im Rahmen der Konzertreihe der Musikschule Uster Greifensee spielen Musikschülerinnen und Musikschüler am Donnerstag, 19. Mai, im Musikcontainer ein Konzert mit verschiedenen Zupfinstrumente. Der Anlass beginnt um 19.30 Uhr. REG

KUNSTLERIN LIVIA HAAS STELLT AUS

MAUR Die Saison im Keramik-Stall Forch an der General Guisan-Strasse hat begonnen und somit auch der Beginn der neusten Ausstellung. Die Jungkünstlerin Livia Haas zeigt ihre postmoderne, abstrakte Kunst.

Die Ausstellung ist noch bis zur Finissage am 24. Mai geöffnet. Zusätzlich ist die Ustermer Künstlerin am Samstag, 14. Mai, von 11 bis 13.30 Uhr im Keramik-Stall Forch anwesend. Mehr Infos unter www.keramik-stall.ch. REG

BACHGASSE WIRD ZUR KULINARISCHEN MEILE

USTER Nach vier Jahren Pause findet in Oberuster wieder das multikulturelle Bachgassfest statt. Am Samstag, 25. Juni, wird die Bachgasse für einen Tag zur kulinarischen Meile, wo sich verschiedene Kulturen treffen. Es gibt Unterhaltung und Spass für Gross und

Weitere Informationen zum Ustermer Bachgassfest gibt es unter www.oberuster-nossikon.ch. REG

USTER SCHAFFT ES BEIM PRIX VELO AUF DEN ZWEITEN PLATZ

USTER Der Verein «Pro Velo» vergibt zum fünften Mal den «Prix Velo Städte». Uster darf sich über den zweiten Platz in der Kategorie der mittelgrossen Städte freuen.

Pro Velo hat im Herbst 2021 die Velofahrenden in der Schweiz dazu aufgerufen, die Velotauglichkeit ihrer Gemeinde zu beurteilen. In der Kategorie der mittelgrossen Städte (30 000 - 99 999 Einwohner) hat Uster mit einer Note von 4,0 den zweiten Platz erreicht. Der erste Platz ging an die Berner Vorstadtgemeinde Köniz.

Zur Einordnung: die Nummer eins aller Kategorien, Burgdorf im

Emmental, erhielt eine Gesamtwertung von 4,7. An der Online-Befragung haben rund 16500 Velofahrende teilgenommen, in Uster haben sich 226 Personen beteiligt. 46 Städte haben die gemessen an ihrer Einwohnerzahl benötigte Mindestanzahl Umfrage-Teilnahmen erreicht und es so in die Rangliste geschafft.

«AUF DEM RICHTIGEN WEG»

Gemäss Stadtrat Stefan Feldmann, Vorsteher der Abteilung Bau, freue man sich zwar über den zweiten Platz. Man sehe die erreichten Noten aber auch als Ansporn für wei-

infrastruktur. «Das Resultat zeigt, dass wir auf dem richtigen Weg sind, gerade auch im Vergleich zu anderen Städten.» Mit der Note «genügend» dürfe man sich aber nicht zufriedengeben. Mit der Annahme des Ráhmenkredits zur Veloinitiative durch die Ustermer Stimmbürgerinnen und Stimmbürger im Februar 2020 habe die Stadt Uster einen klaren Auftrag zum Ausbau von sicheren und attraktiven Velorouten bekommen: «Es bleibt noch viel zu tun, und es sind viele spannende Veloprojekte in Planung.» REG

tere Verbesserungen bei der Velo-